



AMAZON BRETIGNY

7 octobre 2025

D'un continent à l'autre, la jeunesse en révolte montre la voie !

Après Barnier et Bayrou, Lecornu vient d'établir un record qui sera difficile à battre : son gouvernement démissionne avant même d'être installé ! Pendant ce temps-là, la vraie vie continue. La situation dramatique des Palestiniens est suspendue aux négociations entamées sous l'égide du plan de Trump pour Gaza. Un leurre : le Hamas a beau avoir accepté de rendre les otages israéliens, les bombardements continuent de plus belle.

Le génocide à Gaza soulève l'indignation. L'arraisonnement par la marine israélienne de la flottille humanitaire pour Gaza et le génocide en cours ont jeté dans la rue, vendredi 3 octobre, plus d'un million de manifestants en Italie, à Rome, à Milan, à Gênes et le pays a été paralysé par la grève générale. Le 27 septembre, ils étaient 120 000 à manifester à Berlin pour soutenir les Gazaouis. Des manifestations massives avaient déjà eu lieu en Australie, en Grande-Bretagne...

La loi du plus fort ? Mais qui sont les plus forts ?

Au-delà du gouvernement Netanyahu, c'est partout que de grands capitalistes appuient de plus en plus ouvertement des gouvernements d'extrême droite, ou des partis d'extrême droite comme le font ici un Bolloré ou un Stépin : ils comptent ainsi sur la force pour continuer à exploiter les travailleurs, à piller l'argent public, à démanteler les services de santé, de transport, à creuser toujours plus les inégalités et les injustices. Les États intensifient la répression en espérant faire taire la contestation et imposer « la loi du plus fort ».

Le vent est-il en train de tourner ?

Mi-septembre, au Népal, des milliers de jeunes protestant contre la corruption ont pris d'assaut le palais présidentiel et, malgré la répression sanglante, ont mis en fuite le gouvernement. En Équateur, c'est le prix du pétrole qui a mis le feu aux poudres fin septembre. Depuis une semaine, c'est à Madagascar, où les trois quarts de la population vivent avec moins de 77 centimes par jour, que les jeunes ont pris la rue, balayé le gouvernement, menaçant désormais le président Rajoelina. Là aussi, la répression sanglante n'a rien empêché. Misère, corruption, absence de liberté : c'est désormais tout le système qui est visé par les manifestants.

GenZ, génération révolution ?

Et maintenant, c'est au tour du Maroc. Cette même génération se soulève, à l'appel du collectif GenZ 212, dans toutes les grandes villes du pays. Les manifestants réclament une réforme de l'éducation et de la santé. Ils protestent contre la corruption et les dépenses somptuaires engagées dans des chantiers comme des stades de foot pour la Coupe du monde, alors que l'argent manque pour les écoles et les hôpitaux. Les manifestants réclament désormais le départ du gouvernement et tiennent bon malgré déjà trois morts, les vagues d'arrestations et la brutalité policière coutumière de la monarchie marocaine.

Et ici ?

Ici, pas d'autre alternative que de payer une dette qui n'a servi qu'à enrichir les riches ? Est-ce que nous devrions subir les économies sur nos salaires, les retraites, la santé ? Alors que nous étions nombreux en grève et dans la rue, et que la révolte soulève la jeunesse à nos portes, les directions syndicales ne proposent que des journées saute-mouton manifestement inefficaces. Mais la colère est bien là et il va falloir qu'elle explose !

Quel que soit le gouvernement qui finira par sortir des péripeties institutionnelles et électorales, rappelons-nous que ce sont les travailleurs qui font tourner toute la société. Et il est temps que nous en prenions conscience pour imposer nos solutions, et que ce monde cesse d'être une vallée de larmes !

Bye bye, Lecornu !

À peine le temps de scander « Lecornu dégage » qu'il a déjà plié boutique, emportant avec lui son gouvernement éclair de ministres recyclés... avant de gagner un nouveau sursis jusqu'à mercredi soir. Cela ne nous fera pas pleurer ! Pour une fois, les institutions de leur république de riches connaissent même un dixième des remous qui constituent notre quotidien de travailleurs. Même si ces ministres toucheront plus d'indemnités pour avoir été douze heures en poste qu'un ouvrier licencié après trente ans à la chaîne. Ces jeux politiciens sont d'autant plus risibles qu'une très large majorité des partis, du PS au RN, sont prêts à voter un budget de guerre sociale. Mais tous savent aussi combien d'électeurs ils perdraient en 2027 s'ils en prenaient la responsabilité. Ne nous laissons pas endormir par leur telenovela et les chaises musicales de casting gouvernemental : à nous de prendre nos choses en main !

La grève à Brétigny continue

Plusieurs dizaines de nos collègues ont décidé de reconduire la grève après le 10 septembre, ou de refaire grève sur le « journées d'actions » qui ont suivis, le 18 et le 2 octobre. Quoiqu'ils en soit du succès final de leur lutte, ils nous montrent la voie. Malgré la répression de l'entreprise, il est possible et nécessaire de lutter et de s'organiser !

Nouvel entrepôt à Beauvais (95)

Amazon France a annoncé l'ouverture d'un nouvel entrepôt dans la zone Novaparc de Beauvais, pour 2026. Comme d'habitude, c'est le festival d'auto-congratulation sur la « création d'emplois », en l'occurrence 1000 CDI. Mais ce que Amazon veut « créer », ce ne sont que des profits supplémentaires et des stratégies « d'optimisation fiscale ». Pour créer des emplois dignes, stables, et bien payés, ce sont nos nouveaux collègues qui vont devoir se battre, dès le début. Et ils auront toute notre solidarité !

Amazon, votre nouveau fournisseur internet

Le « Project Kuiper » - en concurrence direct avec le Starlink d'Elon Musk – doit être lancé en fin d'année. Petit à petit, les milliardaires les plus puissants de la tech s'étendent à chaque aspect de nos vies. Les services élémentaires, et internet en fait partie, devraient être entre les mains de la population, pas entre celles de capitalistes avides de profits et prêts à tout !

De Rabat à Quito !

Maroc : des milliers de jeunes dans la rue

À l'appel du collectif GenZ 212, des dizaines de milliers de jeunes manifestent depuis plusieurs jours dans de nombreuses villes. Ces mobilisations font suite au décès de huit femmes enceintes admises dans un hôpital public d'Agadir en vue de césariennes. La répression a déjà fait trois morts, mais le mouvement continue.

Équateur: répression du mouvement contre la vie chère

La Confédération des nationalités indigènes d'Équateur a appelé à la grève fin septembre pour protester contre la fin d'une subvention d'État sur le pétrole. Le mouvement est violemment réprimé. Les organisations de défense des droits de l'homme recensent des arrestations arbitraires dans les communautés indigènes et des violences policières. Un leader indigène a été abattu par des militaires lors d'une opération de blocage d'autoroute. La répression n'a pas éteint le mouvement, qui se dirige désormais contre le président Noboa.

GenZ Madagascar : une révolte populaire

À Madagascar, les délestages d'eau et d'électricité de plusieurs heures sont courants et l'eau potable est loin d'être accessible partout. L'électricité est aussi chère qu'en France, alors que le salaire moyen est de 41 euros par mois. 75 % de la population vit dans la pauvreté tandis qu'une minorité de capitalistes proches du gouvernement ne cesse de s'enrichir. Le 25 septembre, à l'appel du collectif « Gen Z Madagascar », la colère a éclaté. Ni la répression violente (au moins 22 morts), ni les promesses de changement de gouvernement ne l'ont calmée. C'est tout le système d'exploitation et de corruption hérité de la colonisation française qu'il faut renverser.

Abonnez-vous à Révolutionnaires

Ras-le-bol de la presse et des réseaux sociaux possédés et contrôlés par les milliardaires ? Le NPA-Révolutionnaires lance une campagne d'abonnement pour notre journal *Révolutionnaires* – sous format papier ou numérique. Pour une presse écrit par et pour les travailleurs, jeunes et militants, avec nos perspectives et préoccupations, loin de celles des Bolloré et Cie, retrouvez les modalités sur notre site : 